



## "MEMORIA" 2023-2024



Cette année, plus de 150 élèves se sont activement impliqués dans un projet sur la thématique de la Mémoire, suivant des objets d'étude différents selon les groupes et les niveaux. Ce projet pluridisciplinaire (espagnol, histoire-géographie et géopolitique) avait différents objectifs pédagogiques.

**FAIRE VIVRE le devoir de mémoire par l'étude de certaines thématiques telles que la guerre, l'exil, la dictature, au travers de divers pays et régions du monde (Guerre Civile espagnole et Retirada, Guerre d'Algérie, Dictatures du Cône Sud, Chili, Argentine, Uruguay etc...) en permettant aux élèves un accès direct à des témoins historiques.**



Le groupe de Terminale HGGSP a rencontré des témoins de la Guerre d'Algérie, en collaboration avec l'ONAC-VG du Gard. Pendant une semaine, en salle d'exposition du lycée, l'ensemble des élèves a pu profiter et travailler au sein d'une exposition de tableaux, réalisés par Anne-Marie Garcia, de l'Amicale des anciens guérilleros espagnols Gard-Lozère. Environ 300 élèves ont également assisté à une conférence sur la guerre d'Espagne, dans laquelle est intervenu Joaquim Garcia, président de l'Amicale. Deux groupes de première et terminale STMG ont pu compléter cette conférence par une sortie pédagogique au Palais Royal de Collioure. Enfin, les groupes de première et terminale spécialité LLCE Espagnol ont reçu la visite d'une réalisatrice franco-chilienne, Elvira Díaz, venue leur présenter un de ses documentaires "Victor Jara n°2547".

**REDIGER un témoignage original, fictif ou inspiré de personnes ayant existé.**

**PARTICIPER à un atelier de théâtre animé par une compagnie professionnelle.**

**ASSISTER à une performance artistique.**

**PARTICIPER à un concours d'écriture.**

Chaque élève a rédigé, en français et en espagnol, un témoignage individuel ou collectif original, narratif ou poétique, fictif ou inspiré de faits réels, de témoignages étudiés en classe ou d'histoires familiales, régionales, nationales ou d'autres pays plus lointains. Cette production écrite individuelle a fait l'objet d'un travail de création collaborative en atelier de théâtre au lycée, animé par deux metteurs en scène et acteurs de la Compagnie Ardiente, Anahi Guevara et Gabriele Paupini. Chaque groupe a participé à un atelier de trois heures.



Environ 300 élèves du lycée ont assisté à la performance artistique "Memoria" de la Compagnie Ardiente, en salle Terrisse. La compagnie nous a délivré une étape de création de sa performance artistique autour des thématiques et des pays que nous étudions. Enfin, les meilleures productions d'élèves sont sélectionnées pour participer au concours d'écriture organisé par le Mémorial de Rivesaltes, "Dans un recoin de ma mémoire...".